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Niederschrift 

 
über die Sitzung des Bau-, Wege- und Umweltausschusses der Gemeinde Bendfeld 

(BENDF/BA/02/2020) vom 20.08.2020 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Jan-Hinrich Puck  

Mitglieder 
Herr Thomas Fettweiß  
Frau Elke Ladehoff  
Herr Klaus Löptin  
Frau Sigrid Puck-Nebendahl  

von der Verwaltung 
Herr Frank Fassmann Breitbandkoordinator (ab 20:15 - 21:00 Uhr) 

Gäste 
Herr Thomas Ewoldt Gemeindevertreter 
Herr Ingo F. Lage Bürgermeister 
Frau Bärbel Pries Gemeindevertreterin 
Frau Alexandra Sass Gemeindevertreterin 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:30 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Bendfeld, Dorfstr. 32, 

Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Regenwasserkonzept; Übernahme durch ZVO vorbereiten-

de Maßnahmen, Bürgerbeteiligung 
 

   
 6.   Legbanker Weg; Weichenbau  
   
 7.   Glasfaserausbau; Trassenverlauf  
   
 8.   Teicheinfriedung - Feuerlöschteich-  
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 9.   Bolz und Spielplatz  
   
 10.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Der Vorsitzende Jan Hinrich Puck begrüßt die Mitglieder des Bauausschusses, die weiteren 
Gemeindevertreter/innen, die anwesenden Bürger/innen und den Bürgermeister Lage sowie 
die Vertreterin der Presse. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und der Aus-
schuss beschlussfähig ist. 
Die Corona-Abstände wurden eingehalten und das Dorfgemeinschaftshaus gut durchlüftet. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

Es gibt folgenden Antrag zur Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung: der TOP 7 soll 
nach hinten verlegt werden, da Herr Fassmann vom Amt Probstei erst gegen 20.00 Uhr er-
wartet wird.  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 

Es gibt keine Einwendungen gegen den unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 
Tagesordnungspunkt. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 

Es werden seitens der anwesenden Bürger folgende Fragen gestellt: 
- Gesine Lage erkundigt sich nach der Ausstattung der Gemeindevertreter mit einem digi-

talen Endgerät. Bürgermeister Lage bestätigt, dass geplant ist, sämtliche Gemeindever-
treter mit einem digitalen Endgerät auszustatten. Als relativ kleine Gemeinde ist dies in 
Bendfeld noch nicht erfolgt, es ist aber in Planung und wird demnächst umgesetzt. 

- Gerhard Sass kritisiert, dass am Ufer des Feuerlöschteiches Röhricht aufkommt und 
mahnt die Beseitigung an. Jan Puck wird das vor Ort in Augenschein nehmen. Seiner 
Ansicht nach reicht es aus, das aufkommende Röhricht 1mal pro Jahr mit dem Frei-
schneider zu mähen. 

- Peter Stoltenberg-Göttsch lässt anfragen, wann die tote Linde in der Lindenallee gefällt 
werden soll. Dies soll demnächst erfolgen. 

 
 
TO-Punkt  5: Regenwasserkonzept; Übernahme durch ZVO vorbereitende Maß-

nahmen, Bürgerbeteiligung 
 

Corona-bedingt musste die im Frühjahr 2020 vorgesehene Bürgerinformation ausfallen. Alle 
Teilnehmer sind sich einig, dass eine Bürgerinformationsveranstaltung erfolgen muss, bevor 
die Erhebungsbögen für die Selbstauskunft an die Bürger/innen geschickt werden. 
 
Eine Einwohnerversammlung in Bendfeld im Dorfgemeinschaftshaus durchzuführen, ist der-
zeit unter Corona-Bedingungen nicht möglich. Daher sollte man auf andere geeignete Räum-
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lichkeiten ausweichen. Genannt werden Witts`s Gasthof in Krummbek oder eine Räumlich-
keit im Holm. 
 
Bürgermeister Lage wird sich beim Amt Probstei nach geeigneten Räumlichkeiten erkundi-
gen. 
Die Bürger/innen sollen sich verbindlich zu der Info-Veranstaltung anmelden, damit man die 
Raumgröße entsprechend der Teilnehmerzahl planen kann. 
Die Veranstaltung sollte nicht in der Zeit der Vollsperrung der K 13 erfolgen (also außerhalb 
der Herbstferien). 
Ziel ist, mit dem Corona-bedingt verzögerten Prozess nun zügig weiter zu kommen 
 
 
TO-Punkt  6: Legbanker Weg; Weichenbau 
 

Der geplante Weichenbau im Legbanker Weg soll nunmehr umgesetzt werden. Möglicher-
weise kann die Gemeinde Teerbruch aus der Baumaßnahme an der K 47 vom LBV bekom-
men. Jan Puck ist da noch in Verhandlungen mit der Vertreterin des LBV, Frau Wohlert. 
Geplant ist, die Weichen auszukoffern, eine Drainage zu verlegen, Sammelsteine aufzubrin-
gen und dann den Teerbruch aufzubringen.  
Jan Puck ist ebenfalls in Gesprächen mit Peter Stoltenberg, der die Ausführung machen 
wird. 
 
Vollsperrung der K 13: 
In den Herbstferien wird die K13 zwischen Krummbek und Köhn wegen der anstehenden 
Sanierungsarbeiten voll gesperrt. 
Die Bürger Bendfelds sind durch ein Informationsschreiben (Hauswurfsendung) informiert 
worden. 
Ingo Lage wird mit dem Ordnungsamt abklären, wie in dieser Zeit die Ausweichstrecken am 
besten genutzt werden können. 
 
 
TO-Punkt  7: Glasfaserausbau; Trassenverlauf 
 

Herr Fassmann vom Amt Probstei erläutert das geplante weitere Vorgehen zum Breitband-
ausbau in der Probstei. Die Genehmigungsplanung wird derzeit erstellt. Die Gemeinde Bend-
feld wird in Kürze die Genehmigungsplanung für das Dorfgebiet vorgelegt bekommen.  
- Das Amt Probstei bereitet derzeit die Ausschreibung für die Tiefbauarbeiten vor. 
- Geplant ist, im Oktober 2020 mit den Tiefbauarbeiten zu beginnen. Ende 2021 sollen 

sämtliche Arbeiten dazu in der Probstei abgeschlossen sein. 
- Die Probstei wird unterteilt in die Gebiete nördlich und südlich der Bahntrasse Hein 

Schönberg. Man beginnt nördlich der Bahntrasse mit dem Bau. Dort sind 2 Lose vorge-
sehen, südlich der Bahntrasse 1 Los. 

 In Laboe wird man anfangen. 
- Es werden für das Vorhaben 2 Gebäude errichtet, eins in Wisch und eins in Krummbek. 
- Es soll vorwiegend mit der Erdrakete gearbeitet werden, aber teilweise auch in offener 

Bauweise. 
- Herr Fassmann ist Ansprechpartner für die Bürger/innen. Zudem wird ein Bauleiter vom 

Planungsbüro vor Ort sein. 
- Das Planungsbüro hat die Kartenausschnitte vorbereitet. Alle Gebäude wurden dabei 

eingeplant, unabhängig davon, ob die Eigentümer einen Vertrag mit TNG abgeschlossen 
haben oder nicht. 

- Die Kartenausschnitte für die Ortslage Bendfeld werden an die Wand projiziert und Aus-
schnitt für Ausschnitt durchgegangen. Dabei werden Hinweise seitens der Anwesenden 
auf noch fehlende Anschlussplanungen von Herrn Fassmann aufgenommen. 
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- Herr Fassmann erläutert, dass im Überlandbereich das Breitband eingepflügt werden 
soll. Es wird mit sämtlichen Grundeigentümern und Bewirtschaftern der betroffenen 
landwirtschaftlichen Flächen vorher gesprochen. Geplant ist, mit diesen entsprechende 
Verträge abzuschließen und Grunddienstbarkeiten einzurichten. 

- Privatstraßen bzw. Wege, die einen öffentlichen Charakter haben, werden als öffentliche 
Wege betrachtet. 

- Bis zu 20m auf dem Privatgrundstück werden bezahlt, den Rest muss bei großen Grund-
stücken der jeweilige Eigentümer übernehmen. Der Preis, den TNG dafür nimmt, beträgt 
49,00 € pro m. Es besteht auch die Möglichkeit, in Eigenleistung ein Leerrohr zu verle-
gen, in das das Glasfaser dann eingezogen wird. Dies muss Wasser-und Sanddicht ver-
schlossen werden. Hier wird ein DN 32 Wasserrohr empfohlen. 

 Bei Eigenleistung übernimmt TNG allerdings keine Gewährleistung. 
- Dort, wo Straßenbäume von der Baumaßnahme betroffen sind, muss entweder in Hand-

schachtung oder es muss mit der Erdrakete gearbeitet werden. 
- Das noch zu beauftragende Tiefbauunternehmen wird mit den Hausbesitzern die Pla-

nung der einzelnen Hausanschlüsse abstimmen. 
 
 
TO-Punkt  8: Teicheinfriedung - Feuerlöschteich- 
 

Das Material für die Erneuerung der Teicheinfriedigung des Feuerlöschteiches liegt bereit. 
Der Gemeindearbeiter Herr Wolf wird erstmal selbst mit den Arbeiten an der neuen Einfriedi-
gung beginnen. Gleichwohl ist ein gemeinsamer Arbeitseinsatz geplant. Jan Puck wird dazu 
einladen. 
 
Schmiedenteich: die Fa. Bargholz hat zugesagt, Ende August 2020 die Banketten zu sanie-
ren. In dem Zug wird die dortige Teicheinfriedigung mitgemacht. 
 
 
TO-Punkt  9: Bolz und Spielplatz 
 

Auf dem Spielplatz sind wieder Arbeiten erforderlich, u.a. um die monierten Mängel aus dem 
TÜV-Bericht abzuarbeiten. 
Es besteht Einigkeit darin, vorwiegend den Gemeindearbeiter Herrn Wolf mit dieser Aufgabe 
zu betrauen. 
 
Gleichwohl wird wieder ein Arbeitseinsatz auf dem Spielplatz geplant. Da aufgrund der 
Corona-Bedingungen derzeit ein Arbeitseinsatz schwierig darstellbar ist, soll dieser erst im 
Frühjahr 2021 stattfinden. Der Termin wird noch mit Hilfe eines Handzettels bekannt gege-
ben.  
 
 
TO-Punkt  10: Verschiedenes 
 

 Die abgestorbene Linde in der Lindenallee soll demnächst gefällt werden. 

 Der Start des Projektes der Alfa-Taxis in der Probstei verschiebt sich. 

 Die Konzessionsverträge für Gas und Strom werden neu ausgeschrieben. Dies Thema 
muss in der nächsten GV-Sitzung behandelt werden. 

 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Jan-Hinrich Puck gez. Sigrid Puck-Nebendahl Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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